

La necesidad de abrir los ojos a la inclusión y la accesibilidad

Una publicación especial de ABC de Sevilla junto a la Fundación Konecta recoge las conclusiones de las mesas redondas celebradas en los «Encuentros ABC Discapacidad»

La Casa de ABC acogió la tarde de ayer la presentación de la publicación especial que ofrece este medio hoy y que recoge en sus páginas las **conclusiones de los «Encuentros ABC Discapacidad»**. Se trata de una jornada celebrada el pasado 23 de mayo junto a la Fundación Konecta, y con el patrocinio principal de CaixaBank y el patrocinio de Bidafarmá, Clece y Coca-Cola. Las cuatro mesas redondas que se llevaron a cabo expusieron la **realidad y las necesidades de aquellos que viven la discapacidad en primera persona**.

En la inauguración, conducida por la periodista Isabel Aguilar, estuvieron presentes Graciela de la Morena, directora de la Fundación Konecta; Luis Cayo Pérez Bueno, presidente del Comité Español de Representantes de Personas con Discapacidad (CERMI); Mercedes López Romero, directora general de personas con discapacidad e inclusión de la Junta de Andalucía; y Jesús Celada Pérez, director general de Políticas de discapacidad del Ministerio de Sanidad, Consumo y Bienestar Social.

«Es importante visualizar buenos casos de empresas que saben el valor que aporta una persona con discapacidad», explicó Graciela de la Morena en referencia a los expertos de grandes compañías que participaron en los Encuentros. También recordó las **historias en primera persona de luchadores con discapacidad** que han logrado lo que se proponían, como José deLuna, actor de la película «Campeones»; Alfonso Cabello, ciclista paralímpico, o Diego Soliveres, socio y diseñador de la empresa Timpers que vende zapatillas diseñada por personas ciegas.

A su vez, Luis Cayo hizo referencia a la inclusión, «una palabra de moda». «No es un favor que hacen los gobiernos a los que son diferentes sino que es un favor que las organizaciones se hacen a sí mismas», indicó el presidente de CERMI. **«La inclusión debe ser una obligación moral y en el futuro un imperativo jurídico»**, añadió. Para lograr la accesibilidad de este colectivo en la sociedad, Mercedes López citó la necesidad de focalizarse en las «personas», así «descubres las verdaderas necesidades de cada individuo y aparece la vocación por hacer el entorno accesible». Ocurre con la Primera Oficina de Accesibilidad Cognitiva en Andalucía que se abrirá este año.

## España, en el buen camino

Nuestro país como un referente internacional es uno de los temas que aborda el suplemento «Encuentros ABC Discapacidad». Y así lo reafirmó Jesús Celada, director de Políticas de discapacidad, tras visitar en el último mes Argentina por la Cumbre Mundial de la Discapacidad y Estados Unidos por la Conferencia de Estados Parte de la Convención de Derechos de las Personas con Discapacidad. «Los puntos tratados en el encuentro de ABC coinciden con los desarrollados en estas dos cumbres», informó, como **el empleo, el desarrollo social, la accesibilidad en la innovación y los Objetivos de Desarrollo Sostenible**.

Por último, la presentación culminó con la ponencia magistral «Abre tus sentidos» por parte del consultor Eduardo Morón, técnico de selección de la Fundación Universia. Haciendo partícipe a los presentes, en su mayoría representantes de entidades sociales de Sevilla, mostró cómo **en poco más de quince minutos es posible cambiar la percepción que una persona tiene sobre otra con discapacidad**. Con ejemplos muy representativos ilustró cómo este colectivo puede aportar a la

sociedad y a una empresa sus habilidades compensatorias, fruto de un proceso de adaptación debido a su discapacidad. «Bufetes ya están empleando a personas con sordera porque leen mejor el lenguaje corporal», aportó en uno de estos ejemplos.

Un trabajo constante queda por delante para llegar a la accesibilidad real, pero todos alabaron la importancia de las alianzas para conseguirlo. «Lo que es bueno para las personas con discapacidad, es bueno para la sociedad», finalizó en su intervención Jesús Celada. Así, el camino hacia la inclusión favorece a toda la sociedad y todos intervienen en ella.



SEVILLA. 17.6.19. Prsesentacion de la revista Encuentros ABC Discapacidad . FOTO: J.M.SERRANO. archsev. Ángueda Alonso, Gonzalo Rivas y Luis Cayo

Fuente: [sevillasolidaria.sevilla.abc.es](http://sevillasolidaria.sevilla.abc.es)